

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL HERALDO
DE MÉXICO

1, 8

20/04/2025

NACIONAL



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

#Y42RANCHOS

QUITAN A CHIAPOS... ¡DOS MINAS DE ORO!

GRACIAS A UN OPERATIVO ESPECIAL REALIZADO EN EL MUNICIPIO DE PITIQUITO, SONORA,
LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD DEL ESTADO LOGRÓ RECUPERAR LAS PROPIEDADES

POR GERARDO MORENO VALENZUELA/P8



#SONORA

SACAN A CHAPITOS DE MINAS

TRAS UN TRABAJO DE SEIS MESES, LA POLICÍA
ESTATAL LIBERÓ DOS YACIMIENTOS DE ORO Y 42
RANCHOS. CAE EL 4-40 EN SONORA

POR GERARDO MORENO VALENZUELA

Gracias a un operativo especial llevado a cabo durante varios meses en el municipio de Pitiquito, Sonora, la Secretaría de Seguridad Pública del estado logró recuperar 42 ranchos y dos minas operadas por bandas criminales y este mes de abril regresaron a sus dueños originales.

Desde septiembre del 2024, comenzó un operativo para recuperar los ranchos ganaderos y dos minas de oro, conocidas como "La Ciénega" y "Rancho Colorado", las cuales fueron arrebatadas desde hace cinco años por bandas del grupo de *La Chapiza* del Cártel de Sinaloa.

El pasado 15 de abril, el secretario de seguridad estatal, Víctor Hugo Enríquez García, recorrió la región y se reunió con empresarios locales para regresarles sus ranchos, quienes reconocieron el trabajo diario de los elementos de la corporación asignados a la Base Operativa La Ciénega.

Juan Ochoa Valenzuela, presidente de la Unión Ganadera Regional de Sonora, platicó en exclusiva para **El Heraldo de México** y señaló que los rancheros ni siquiera podían entrar a sus predios.

"Ellos me hacían saber que no podían ingresar a los ranchos, que no tenían conocimiento del estado del ganado y de las casas; que tuvieron que abandonarlos prácticamente", explicó.

1.6

MDD MENSUALES, LA GANANCIA DE LA MINAS.

700

CABEZAS DE GANADO PERDIÓ UN RANCHERO.

GENERAN VIOLENCIA

- 1 • La policía de Sonora implementó el *Plan de Rescate de Ciclos Agrícolas*.
- 2 • La presencia de *Los Chapitos* generó desplazamiento de la población.
- 3 • Los trabajadores de los ranchos eran sometidos a explotación laboral.

Aseguró que no fue una tarea fácil, pero lograron recuperar ya 42 ranchos en Pitiquito y además hay una vigilancia permanente de parte de la Policía Estatal y hay una coordinación para procurar que las bandas criminales no se vuelvan a apoderar de ese territorio.

Ochoa Valenzuela apuntó que aún quedan algunos ranchos por recuperar en Pitiquito y tienen la confianza en que las autoridades seguirán con las acciones para liberarlos de los criminales.

El presidente de la Unión Ganadera subrayó que necesitaban tener certeza de seguridad ante lo que viven con la sequía en el estado, el acecho del gusano barrenador y los aranceles del gobierno de Estados Unidos.

DETIENEN AL 4-40

Elementos de la Marina y de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana detuvieron a Iván Fernando Zepeda, alias El 4-40, integrante de una célula ligada al Cártel Jalisco Nueva Generación en Bahía de Kino, municipio de Hermosillo, Sonora. ●